



Kurzbericht über die Gemeindeversammlung vom 13. Juni 2025

Sämtliche Traktanden wurden angenommen. Anwesend waren an diesem sonnigen und heissen Sommerabend 29 der total 1'058 Stimmberechtigten. Der Uerkner Souverän genehmigte zügig und jeweils einstimmig das Protokoll der letzten Gemeindeversammlung vom 22. November 2024 sowie auch die Rechnung 2024 inklusive Rechenschaftsbericht. Die Kreditabrechnung «Einbau Siebrechen beim Regenrückhaltebecken (ARA Uerkheim)» wurde ebenfalls diskussionslos genehmigt. Die beantragten Pflichtgeschäfte, sprich die Einholung der Verpflichtungskredite über CHF 380'000 für die Umsetzung der Gesamtrevision der Bau- und Nutzungsordnung (aktueller Stand: 2000) sowie CHF 550'000 für Umsetzung von gesetzlich vorgeschriebener Massnahmen im Bereich der Generellen Entwässerungsplanung (GEP), wurden ebenfalls nach eingehender Geschäftsbehandlung sowie konstruktiver und gewinnbringender Diskussionen im Bereich des GEP-Geschäfts, genehmigt. Mit diesem Entscheid wurden die Weichen in die richtige Richtung gestellt, resp. die Grundlagen für die Auf- und Abarbeitung von aufgelaufener Pendenzen, welche vom Kanton zur Erledigung vorgeschrieben wurden, geschaffen. Die Bearbeitung dieser beiden Sachgeschäfte wird jeweils mindestens 5 Jahre andauern, erfahrungsgemäss eher länger. Der Gemeinderat wird sich, nach Vorliegen der Rechtskraft der vorliegenden Beschlussfassungen, welche allesamt dem fakultativen Referendum unterliegen, an die Beauftragung der nötigen Arbeiten machen, und die Bearbeitung der nötigen Geschäfte in Angriff nehmen.

Unter Traktandum „Verschiedenes“ wurde zum einen über aktuelle Themen aus der Ratsstube orientiert (u.a. Zusammenarbeit im Uerkental, Neuorganisation Betrieb inklusive Begrüssung des neuen Betriebsleiters Hannes Wilhelm, Jugend- und Dorffest 2025). Andererseits wurde der Versammlung die Möglichkeit geboten, ihrerseits Fragen oder Anregungen an den Gesamtgemeinderat zu richten.

Nach dem aus der Versammlung das Wort nicht ergriffen, resp. erwünscht wurde, schloss Gemeindeammann Herbert Räbmatter die diesjährige Sommer-Gemeinde mit Verweis auf das von 27. bis 29.06.2025 stattfindende Jugend- und Dorffest sowie die Bundes-Feier mit Sportlerehrung, mit Festredner Patrick Räbmatter, Eidgenössischer Kranzschwinger, welche am 31. Juli 2025 stattfinden wird. Ebenso verwies er mit dem Schlusswort auf die auf den Freitag, 28. November 2025, angesetzte Winter-Gemeindeversammlung 2025.

Als spezielles Detail am Rande zeigte Herbert Räbmatter an, dass er heute ein letztes Mal eine Gemeindeversammlung als Gemeindeammann geleitet hat... Dies infolge dessen, dass die vom Uerkner Souverän an der Gemeindeversammlung vom 22. November 2024 sowie anlässlich des Urnengangs vom 18. Mai 2025 genehmigt Gemeindeordnung vom zuständigen Departement Volkswirtschaft und Inneres geprüft und zum definitiven Erlass bestätigt wurde. Mit der Einführung der neuen Gemeindeordnung per 1. Juli 2025 wird er somit neu als Gemeindepräsident amten und in dieser Eigenschaft der nächsten Gemeindeversammlung im November 2025 vorstehen.

GEMEINDEKANZLEI UERKHEIM
Michael Urben, Gemeindeschreiber